

2012年福岡県地域福祉活動職員連絡会研修事業

社協の仕事を基本から学ぶ研修会

～新任職員・若手職員同士のつながりを深めよう！～アンケート

1、 今日の研修会に参加しようと思った動機はなんですか？

2、 今日の研修会の感想をお聞かせください。

3、 今後受講したい研修内容があればご記入ください。

4、 その他、ご意見があればご記入ください。

お疲れさまでした。ありがとうございました。

社協の仕事を基本から学ぶ研修会

～新任職員・若手職員同士のつながりを深めよう！～アンケート結果

1、今日の研修会に参加しようと思った動機はなんですか？

- ・内容に興味があったから。
- ・社協職員が住民へせつめいするといったものであったので
- ・1年目で基本的な所から先輩職員の話聞いて学びたいと思った。今後の業務に活かしたいと思ったから…。
- ・今の社協のやり方や事業の必要性に疑問を持ち、他社協の実情を聞きたいと思ったから。
- ・就職したばかりで地域に出ることなどできていないため、勉強しようと思った。
- ・社協に入って一年半ぐらいたち、地域に全て出れてないけど、もっと良くしたいという気持ちがあったので。
- ・他のまちの社協の方々に住民にどう話しているか聞いてみたかった。
- ・社協の活動を知り、今後活かしたいと思った。
- ・異動と担当業務の変更により、ようやく地域担当となり、社協の仕事を基本から学びたいと思ったためです。7年未満だったので参加できました。
- ・純粋に他の社協職員さんはどんな風に地域に出て説明されているのか、勉強させてもらいました。
- ・入社間もなかったなので、他の市区町村社協がどのような取り組みをされているのか、また、どのような悩みを抱えているのか知りたくて参加させていただきました。
- ・地域の方との接し方等を学びたいと思ったため。
- ・先輩に誘っていただいたので。
- ・勉強になると思ったので参加しようと思いました。
- ・新任向けであったので何か学べることができたらと思い参加させていただきました。
- ・実習の一環として受けさせていただきました。
- ・仲間を増やすため。
- ・実習生です。実習の一環として参加しました。
- ・社協に入ったばかりで何もわからなかったの。
- ・新任職員にとって勉強になると思ったから。
- ・研修会の案内の回覧。先輩からの誘い。
- ・案内と勉強したいので、自分自身社協とは何か??あまり分かっていないので。
- ・新任で右も左もわからなかったから。

- ・地域の職員になって年数が浅く、経験が少ないので、他社協の事例などたくさん参考に聞きたいと思ったので。また、横のつながりをつくりたかったので…。
- ・明日からすぐにでも仕事にいかせることが学べると思った。
- ・開催要項を見ておもしろいなあと思った。趣旨のとおりのことを感じていた。
- ・社協の仕事をもっと理解したかったから。
- ・地域福祉について、無知に等しいので、勉強したくてきました。地域福祉課から異動した先輩に勧められました。
- ・社協の役割を再認識するため。
- ・自分の日頃の業務と重なる部分が多くあり、他社協の方がどのような説明を行っているのか聞いてみたかった。また、他の社協の方と知り合う機会がほしかったので。
- ・社協に入って9年目になりますが、より深くより詳しく勉強をしたいと思いました。と同時に他社協さんと交流をもちたいと思いました。
- ・地域で説明することも多いので、他の社協の工夫を知りたかったから。

2、今日の研修会の感想をお聞かせください。

- ・良かった
- ・3つのテーマの説明を聞いて、自分のしている説明での注意点等、考え直さなければいけない所が多々あることが分かった。
- ・仕事と思って毎日こなしている業務が本当に誰からの為に役立っているのか、地域の為になっているのか、と考えさせられた。参加して良かったです。
- ・自分が地域に出た時、または出るために参考にしたいと思います。
- ・とてもよかったです。初めて地職連に参加して様々な活動が出来る事がわかりとてもよかったです！
- ・たくさんの方の意見を聞いて良かった。
- ・他都市社協職員とつながりをもてたこと、よかったです。
- ・社協事業でもっと知っておかないといけないことがたくさんあることに気づかされました。
- ・振り返り学習になりました、他社協職員さんの思い、頑張りを見て、自分の明日からの頑張りの心のガソリンが満タンになる思いです。
- ・グループワークはわからないこと、悩んでいることを色々話し合えたのか疑問だった。分からない事業などでの発言や提案はあまり意味がない様感じた。
- ・まだ地域に出て話をする経験が浅いのですが、國武さんの「身の丈にあった話し方をする」というところで、すごく勇気づけられました。ありがとうございました。
- ・実際に社協で働いている人の話を聞いてよかった。鋭い質問が出ていて、もし自分が地域に出て同じ質問をされても上手く答えられないだろうなー、もっと勉強しなくちゃ！！と気合が入りました。

- 問題を把握し、どのような効果があるか、どうしてするのかを考え住民の皆さんへ伝えていかなければならないと気付きました。誰もが＝大勢の方に目を向けなければと思っていたが、その中でも少数派に目を向けているかと考え、ハッとしました。
- 内容は少し難しかったけどとても勉強になったので良かった。
- 自分の知らないことを知ることが出来、改めて輪が社協の事業を見直していけたらと感じました。
- 社協職員の基本的なスタンスや個人の想いから制度の仕組みまで勉強になりました。どんなことにも疑問を持つことが大切だと感じました。
- 地域福祉を推進するための様々な方法論を聞いたので、参考になった。
- 実習生であることが悔しくなりました。実習を終えて、「地域住民」に戻った時、何が出来るか、何をするか、考えて、できることから始めたいと思いました。
- たくさんのお話を聞いたので、とても勉強になりました。なかなか聞けないことが聞けて、とてもよい刺激になりました。ありがとうございました。
- 勉強になりました。先輩方のいろいろな話を聞いて来てよかったと思いました。
- テーマがとてもおもしろかったです。講座や説明を地域で行うが、他の職員のやり方をあまり見ることがない。
- モチベーションのあがる研修でした。具体的な課題、悩みに対してもう少し話がきければいいと感じるところもありましたが、また別の機会にとっています。
- 他所の方の考え方ややり方、アイデアが聞けてとてもよかったし参考になりました。
- 温情裁判に涙が出ました。感動したというか、自分が何をしたいのかという毎日を考えて仕事をしていてなかった自分がくやしくなりました。
- グループワークの時間、充実していました！グループ発表もたいへん参考になりました。國武さんやト部さんのお話し、もっと聞きたかったです。
- 実習中に今日の研修会へ参加させていただき、自分が学んでいる“まち”以外の社協の取り組みについて知ることが出来る良い機会となって良かったです。グループワークの際には、様々なことを質問させていただき、貴重な意見を聴かせてもらったので今後の学習につなげていきたいと思っています。
- 午前中の3人の発表斬新でした。また、この形式での研修、良いと思う。
- 実際に住民に見立てて話をして頂き、大変参考になった。具体的なアドバイスもあり、勉強になりました。
- 社会福祉士を目指す実習生として、とても勉強になりました。実際に社協で働く職員の方の生の声が聞けて、厳しい現実と課題に合わせて、職員の方の思いも知ることができ、考えることが多かったです。
- 先輩方のお話を聞くことが出来て、大変勉強になりました。ビデオを見て社協の役割の重要性を感じました。
- とても勉強になりました。まだ用語などが理解しきれていないのも現状なのでもっと研修に参加して勉強したいです。
- 思っていることを議論できて良かった。

- ・実践発表者の方、それぞれ参考になりました。國武さんの話は特に考えさせられるところが多く、改めて自社協の事業内容を振り返る、見つめなおすところから始めてみようと思いました。
- ・みなさんの熱い思いが聞けて大変勉強になりました。改めて考えさせられることがばかりでした。
- ・企画自体がとても素晴らしかったと思います。住民の方に向けての説明資料など、HPにも載っていない情報を交換して、より住民の方に伝わる、そしてともに考えることができる内容にしていきたいと思いました。

3、今後受講したい研修内容があればご記入ください。

- ・小地域福祉活動計画
- ・子育て支援
- ・他社協の直面している問題や事例の具体的な解決法など、聞かせてもらったり、一緒に考えたりしたいです。
- ・接遇研修ではないですが、「わかりやすい話し方」や「話の組み立て方」といった内容。
- ・高齢者、児童、障害者の中でもよくある活動展開しかやっていないと気がします。以外の事業展開でとか、社協でそんな事業とか取り組みがあるんだと目からウロコみたいなことがあると聞いてみたいです。うまく書けなくて伝わりますかね、すみません。
- ・福岡県内の社協が取り組んでいる活動の比較。
- ・障がい、児童（子育て）支援を地域にワーカーとしてどのように取り組んでいくか…といったテーマで研修があればうれしいです。
- ・一見社協の仕事とは関係がなさそうな福祉課題を切り口に地域福祉活動のあり方を見つめなおしていきたい。
- ・1年目、2年目、職員などもう少し幅が狭く、お話が出来る機会があればと思います。
- ・同じようなものでも勉強になります。共募、ネット、サロンは永遠のテーマだと思います。
- ・なんでも良いので、また、このような機会を開いてほしいです。
- ・1つずつわけた事例研修会を開いて欲しいです。
- ・今日の「住民に向けて話す形で」というのは大変おもしろかったです。
- ・今後も先輩社協の職員さんとお話しする機会があればと思いました。
- ・共同募金について。
- ・コミュニティワークの気づきの事例検討会。
- ・規模が同じくらいの市町村の方と話す機会があれば…。ボランティアセンターの活性化、ボランティアさんを増やすためにはなどなど、ボランティアについての研修をお願いします。

- ・福祉教育、ファンドレイジング、障がいの取り組み（知的障がい児・者への医療支援など）

4、その他、ご意見があればご記入ください。

- ・昼休みは1時間あれば助かります。
- ・今後も他社協の方々と気軽に情報交換ができればありがたいと思います。最後の國武さんのお話しに元気をもらいました。ありがとうございました。お疲れさまでした。
- ・ありがとうございました。
- ・地職連に久しぶりに参加できてよかったです。
- ・つたない発表ですいません。お役に立ったのか疑問ですが、地職連の研修に今後も参加したいと思いました。勉強させてもらってありがとうございます。若い職員が入ったらどんどん参加してもらいます。他社協のように。役員さんお疲れさまでした。
- ・本日はありがとうございました。
- ・生活保護支給日での開催は避けていただきたいと思います。（権利擁護の支援日と重なっているため）
- ・新人に対してのみではなく、自分の地域の実情をよく踏まえたベテランワーカー同士でグループワークが行われるといいと思いました。本日は色々ありがとうございました。今後の社協事業、活動に活かせるよう努力していきたいです。
- ・報告時間が大幅に伸びてしまって申し訳ございませんでした。
- ・勉強になりました。ありがとうございました。
- ・社協は説明するのが難しいです。社協職員であって「社協とは…」とうまく伝えられない。みなさん、感じている様だったので、私もまた勉強しようと思います。
- ・おもしろい企画で、話す内容、ポイント等大変参考になりました。
- ・明日から違う目線で働きたい。と思いました。
- ・役員の皆様、お疲れさまでした。
- ・福祉の様々な課題を考えていく上で、福祉教育が大切というところによく行きつくと思うので、各市町村社協でどのような福祉教育が行われているのかの情報交換の場をつくるにもいいのではないかとと思いました。福祉教育は、今すぐ効果の見えることではないので後回しにされがちですが、今からの将来を考えていく上で、目をそらしてはいけないことだと実習を通して、日々感じています。今後のより良い地域をつくっていく大切な要素としての“福祉教育”を大切にしていってください。
- ・ありがとうございました。
- ・今日はありがとうございました。
- ・國武さんのお話し、とても心に響きました。もう一度社協全体で見つめなおしたいと思います。

若手ワーカー研修グループワーク内容

□共通テーマ

- ① 自主財源・社協活動への理解のために
必要性
社協が行うべき活動
今後必要なこと

- ② 見守りネットワーク活動
必要性
社協が行うべき活動
今後必要なこと

- ③ いきいきサロン
必要性
社協が行うべき活動
今後必要なこと

- ④ 地域へのアプローチ
必要性
社協が行うべき活動
今後必要なこと

□その他テーマ

- ① 行政とのかかわりについて
必要性
課題

- ② 災害時支援について
社協が行うべきこと
必要な視点

- ③ その他 現在抱えている悩み(内容不問)